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Aos trinta e um dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e trinta minutos, realizou-se a 
quadragésima quarta reunião extraordinária do Colégio de Dirigentes (CODIR) do Instituto Federal de Educação, Ciência 
e Tecnologia de Minas Gerais, sendo a primeira reunião da gestão 2023- 2025, na Reitoria do IFMG, sob a presidência 
do Magnífico Reitor, Prof. Rafael Bastos Teixeira, com as presenças dos seguintes dirigentes: Pró-Reitores: Fernanda 
Pelegrini Honorato Proença, Pró-Reitora de Administração e Planejamento; Gislayne Elisana Gonçalves, Pró-Reitora de 
Inovação, Pesquisa e Pós-Graduação; Heloisa Cristina Pereira, Pró-Reitora de Gestão com Pessoas; José Roberto de 
Paula, Pró-Reitor de Extensão, Esporte e Cultura; Mário Luiz Viana Alvarenga, Pró-Reitor de Ensino e Assuntos 
Estudantis. Dos seguintes Diretores sistêmicos da Reitoria: Nélis Aparecido da Silva, Diretor de Avaliação Institucional; 
Cleder Tadeu Antão, Diretor do Centro de Referência em EaD; Renato Rechieri de Oliveira, Diretor de Integridade e 
Normas; Oiti José de Paula, Diretor de Relações Internacionais; Alessandro Almeida Schwonke, Diretor de Comunicação 
e Wilson José Vieira da Costa, Diretor de Desenvolvimento Institucional. Ainda, os Diretores dos campi do IFMG: Flávio 
Rocha Puff, São João Evangelista; Gustavo Pereira Pessoa, Ibirité; Haroldo Lacerda de Brito, Ouro Branco; Humberto 
Coelho de Melo, Piumhi; Humberto Garcia de Carvalho, Bambuí; João Victor Carvalho Tereza, Conselheiro Lafaiete; 
Luciano Vilas Boas Espiridião, Ponte Nova; Márcio Takeshi Sugawara, Ipatinga; Maria das Graças de Oliveira, Ribeirão 
das Neves; Niltom Vieira Junior, Arcos; Patrick Santos de Oliveira, Formiga; Reginato Fernandes dos Santos, Ouro Preto; 
Reginaldo Vagner Ferreira, Betim; Sabrina Sá e Sant’Anna dos Santos, Sabará; Tonimar Domiciano A Senra, Governador 
Valadares e Wemerton Luís Evangelista, Santa Luzia. O Diretor de Itabirito Daniel França Fonseca foi representado pelo 
servidor Gabriel Cambraia Soares. Robert Cruzoaldo Maria, de Congonhas, justificou sua ausência por motivo do Curso 
de Licenciatura em Letras do seu campus estar em período de avaliação pelo MEC. O Reitor cumprimentou os (as) 
dirigentes, agradecendo a presença de todos e todas e apresentou os pontos de pauta que estavam listados na 
Convocação desta CODIR. O primeiro ponto de pauta tratado foram os números do Processo Seletivo 2024/1, 
apresentados pelo Professor Thiago de Oliveira Dias, Diretor de Processos Seletivos de Estudantes do IFMG. O Thiago 
falou sobre o perfil do processo de seleção dos cursos de graduação, subsequentes e integrados. No panorama geral 
dos cursos, houve aumento do número de vagas e diminuição da procura, sendo que em 40 cursos, exatamente, o 
número de vagas ofertadas foi maior do que o número de candidatos, dentre esses 40 cursos, 26 são de cursos de 
graduação. Sobre os pedidos de isenções, houve deferimento em 2240 solicitações, alcançando um percentual de 
deferimento de 95% dos pedidos. Nesse momento, Reginato, diretor do campus Ouro Preto, fez uma intervenção, 
perguntando ao Thiago qual era a expectativa de avaliação dos perfis sociais dos candidatos pelo CadÚnico e solicitou a 
busca de dados dos candidatos que desistiram do processo seletivo, após a negativa da solicitação da taxa de isenção. O 
Thiago apresentou, ainda, os números dos custos do Processo de Seleção e as ações importantes que devem ser 
realizadas por sua diretoria, tais como: diálogo com as COPEVES dos campi, capacitação dos membros das COPEVES, 
descentralização de recursos, eliminação de custos desnecessários, busca do aumento de recursos para divulgação, 
capacitação das bancas e desburocratização dos editais. A partir de então, o professor Rafael, abriu espaço na reunião 
para os comentários sobre esta apresentação, onde foram feitas as seguintes colocações: o professor Mário ponderou 
que há a necessidade de muito diálogo para a realização de três linhas de ações para o Processo: 1- otimização do 
processo de seleção. 2- Divulgação institucional (da marca) do IFMG e, 3- Discussão do portfólio dos cursos que serão 
ofertados pela instituição. Nesse último ponto, o maior desafio são os cursos de graduação onde a proposta deverá ser 
a criação conjunta dos novos cursos. As diversas contribuições dos participantes na reunião sobre o tema giraram em 
torno de: Wemerton sugeriu utilizar carro de som para fazer a divulgação e fez a reflexão de que a divulgação do 
processo de seleção deve servir para reforçar a marca do IFMG. Maria das Graças: o formulário de inscrição deve ser 
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menos complexo, os pais e candidatos devem ser instruídos para a leitura do edital. Gustavo Pessoa: deve-se 
implementar a possibilidade de oferecer 3 opções de cursos aos candidatos e, ainda, verificar quais foram os motivos 
da baixa demanda. Mário: fez uma reflexão sobre a necessidade de conhecer qual é o público alvo do IFMG. Gislayne 
sugeriu que deve-se buscar estudos com os motivos da baixa procura uma vez que esta é uma tendência também em 
outros IFs. Flávio Puff: Refletiu sobre a divulgação contínua da Marca, já que os IFs ainda são desconhecidos e disse que 
se faz necessário refletir sobre essa relação da Graduação/Integrado e a profissionalização da demanda dos cursos e, 
ainda, sobre o processo de entrada utilizando as vagas remanescentes. Reginato sugeriu a criação de uma comissão 
permanente de processo seletivo de estudantes, da divulgação mais efetiva pelos campi, da otimização dos recursos de 
extensão para a divulgação da Marca e a verificação da possibilidade de realização do processo seletivo sem utilização 
das Fundações de Apoio. Patrick sugeriu fazer mais investimentos em impulsionamentos na divulgação do processo nas 
redes sociais regionais, colocação de outdoor de premiações dos alunos para a autopromoção do campus e promoção 
da capacitação dos coordenadores da COPEVES. Reginaldo refletiu sobre o poder das redes sociais para esta finalidade, 
sobre a legislação da graduação e se é possível implementar parte da carga horária dos cursos superiores à distância, 
pois já há uma tendência híbrida do ensino. Reginaldo sugeriu, ainda, a divulgação estratégica por meio de eventos de 
extensão em períodos próximos aos vestibulares. Sabrina colocou como exemplo o cinema comentado realizado em 
Sabará. Luciano sugeriu o trabalho de divulgação de forma conjunta nos campi onde haja proximidade territorial e, 
ainda, a apresentação das experiências exitosas fora dos campi. Humberto Carvalho refletiu sobre a utilização dos 
números do processo para respaldar as decisões assertivas, a realização de um diagnóstico para saber como o aluno 
conheceu o IFMG e a utilização desses números para o investimento na divulgação e sugeriu eventos externos como 
forma de divulgação da nossa instituição. Após todas essas considerações, Fernanda da PROAP, sugeriu que fosse feito 
um Plano que pudesse contemplar todas essas sugestões de ações que foram colocadas nesta reunião, pois, a partir de 
um planejamento é possível buscar recursos para investimento na divulgação do vestibular e fortalecimento da Marca. 
José Roberto acrescentou que a interiorização dos IFs causou o aumento da concorrência interna e a diminuição da 
região de abrangência de cada campus e que é preciso fazer também um trabalho de cativação dos nossos servidores 
para estimular o envolvimento da comunidade com o intuito de fazer a captação de estudantes e parabenizou o Thiago 
pela apresentação. O Thiago, por sua vez, agradeceu a todos pelas valiosas contribuições a partir da sua apresentação. 
Assim, ao terminar as considerações desse primeiro ponto da pauta, o Presidente do Conselho, Professor Rafael, 
refletiu sobre a necessidade de fortalecimento da marca do IFMG, da possibilidade do compartilhamento de tantas 
experiências exitosas nos campi, apresentadas pelos gestores nesta reunião. Refletiu, ainda, sobre uma preocupação 
que ele chamou de "maior" que é a do IFMG reduzir o quantitativo de estudantes atendidos e frisou que uma questão 
importante apresentada, foi a verificação da possibilidade de realização de um vestibular organizado pelo próprio 
Instituto. O Reitor, ainda disse, que é preciso rever o processo de seleção, pois, trabalhamos numa instituição muito 
dinâmica e que a meta da SETEC continua sendo o aumento dos cursos técnicos integrados nos Institutos Federais. 
Assim, dando prosseguimento à reunião, ao passar para o segundo ponto de pauta, ele solicitou aos pró-reitores que 
fizessem as apresentações de suas equipes, iniciando pela PROAP, sendo seguidas pela PROGEP, PROEN, PRIPPG e 
finalizando o período matutino desta reunião com a apresentação da PROEXC. No retorno deu-se continuidade as 
apresentações das equipes da reitoria pelas diretorias sistêmicas da reitoria, sendo que a primeira diretoria a se 
apresentar foi a DTI, seguida pelo Centro de Referência em EaD, Diretoria de Comunicação, Diretoria de Relações 
Internacionais, Diretoria de Integridade e Normas, finalizando com a Diretoria de Desenvolvimento Institucional. Ao 
terminar as apresentações postas no segundo ponto de pauta, o Presidente deste Conselho, Prof. Rafael Bastos, deu 
seguimento ao terceiro ponto colocado para esta reunião, ou seja: as eleições dos diretores dos campi para serem os 
representantes do CODIR no Conselho Superior (CONSUP). Dentre os 12(doze) possíveis candidatos dos campi 
independentes, quer sejam: Bambuí, Betim, Congonhas, Formiga, Governador Valadares, Ibirité, Ribeirão das Neves, 
Ouro Branco, Ouro Preto, Sabará, Santa luzia e São João Evangelista, 08(oito) desses diretores (as) demonstraram 
interesse em se candidatar: Reginato, Maria das Graças, Flávio Puff, Tonimar, Wemerton, Reginaldo, Patrick e 
Humberto Carvalho. O Presidente do CODIR abriu durante esta reunião, um momento para a defesa das candidaturas, 
e em seguida, prosseguiu com a votação ficando da seguinte forma os números desta eleição para os representantes 
titulares e suplentes: Maria das Graças obteve 16 votos (Representante Titular), Wemerton obteve 15 votos 
(Representante Titular), Patrick obteve 13 votos (Representante Titular), Reginato obteve 12 votos (Representante 
Titular) Flávio Puff obteve 12 votos(Representante Titular), Reginaldo obteve 8 votos (Representante Suplente), 
Humberto Carvalho obteve 7 votos (Representante Suplente) e Tonimar obteve 6 votos (Representante Suplente). 
Conforme o Regimento do CONSUP podem ser eleitos no CODIR até 5 diretores como representantes titulares e mais 5 
diretores como representantes suplentes. Assim, o Presidente do CODIR, Prof, Rafael Bastos, informou que deve 
indicar mais 2 representantes suplentes para o CONSUP. Antes do término desta reunião o Prof. Reginato questionou o 
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grupo sobre a possibilidade de solicitação de inclusão de ponto de pauta acerca da reposição de horas dos servidores, 
utilizadas em atividade sindical, para que pudéssemos ter uma padronização institucional para tal. Ao terminar a 
reunião, o Reitor convidou a todos e a todas para a participação na Abertura dos Jogos Estudantis em São João 
Evangelista. Nada mais havendo a ser tratado, o Presidente do CODIR, Rafael Bastos, deu a presente reunião por 
encerrada, às quinze horas e vinte e cinco minutos, agradecendo a participação de todos e todas. Assim, eu, Fátima 
Aparecida de Freitas Dias Costa, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e demais 
participantes.

 

Belo Horizonte, 08 de novembro de 2023.
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